

E) LA CORRUPCIÓN

El desvío de fondos del presupuesto para el beneficio personal de individuos que ejercen la corrupción es uno de los males sociales que compromete grandemente la calidad y la seguridad de las obras de infraestructura

Existen escuelas construidas sobre rellenos sin la elevación adecuada, materiales en cantidad y calidad insuficiente y otros vicios de construcción que en algún porcentaje se originan sin duda en la corrupción. La corrupción debe ser combatida por principios morales, éticos, religiosos, y ahora también, por la necesidad de proteger a la sociedad de esta vulnerabilidad que no resiste los embates de la naturaleza.

F) LA FALTA DE UN MANTENIMIENTO PREVENTIVO EN LAS ESCUELAS.

Las escuelas y colegios públicos en el Ecuador no disponen de un presupuesto gubernamental para "Mantenimiento", por lo que cada establecimiento asigna algún valor que debe ser cancelado por los representantes de los estudiantes. La comunidad acostumbra colaborar con recursos muy limitados, esperando que los problemas sean siempre atendidos por el gobierno nacional o los gobiernos seccionales.

Los valores recaudados varían según los requerimientos de inversión, capacidad económica y disposición de los contribuyentes; pero, generalmente no son suficientes para atender las tareas de mantenimiento más



Milagro - Guayas. Alcantarilla en construcción dentro de un estero. Nótese la evidente diferencia entre la capacidad de drenaje de la alcantarilla y la capacidad de carga del estero. Las estructuras deben construirse bien desde un principio respetando las leyes de la naturaleza, de lo contrario ésta se encargará de colapsarlas.

Puente sobre el río Saitre en Urbina Jado - Guayas. Errores de diseño y construcción. a la izquierda se observa la prolongación del malecón dentro del río al centro se aprecia que la pila y la viga del puente tienen una elevación insuficiente facilitando la obstrucción del cauce durante las crecientes, y a la derecha nótese que el estribo del puente está un tanto dentro del cauce habiéndose tenido que construir un muro de gaviones para su protección contra la erosión del río

